

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: T. Dimpfl, Kassel · S. Brucker, Tübingen

Genitale Fehlbildungen

Genital anomalies

Th. Dimpfl · S. Brucker

- 78 Einführung zum Thema: Genitale Fehlbildungen
Genital anomalies

K. Heusinger · P. G. Oppelt

- 79 Konnatale Fehlbildungen des weiblichen Genitaltrakts.
Differenzialdiagnostik in der kindergynäkologischen Sprechstunde
Congenital anomalies of the female genital tract. Differential diagnosis
in pediatric gynecology

K. Rall · D. Kraemer · D. Wallwiener · S. Brucker

- 87 Genitale Rekonstruktion bei angeborenen Aplasien
Genital reconstruction in congenital aplasia

P. Frank-Herrmann · P. Vogt · T. Strowitzki

- 94 Fehlanlage der Gonaden und endokrinologische Ursachen genitaler Fehlbildungen bei Frauen
Gonadal malformations and endocrine disorders as the basis for genital anomalies in women

J. Fuchs · V. Ellerkamp

- 101 Chirurgische Behandlung weiblicher genitaler Fehlbildungen im Kindesalter. Eine Herausforderung
Pediatric surgery of complex female genital malformations. A challenge

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

Empfohlen von der DAGG

H. Urban · P. Wimberger · M. Goeckenjan

- 111 Schwangerenvorsorge
Prenatal care

- 122 Fragebogen
Questionnaire

DAGG
Deutsche Akademie
für Gynäkologie und Geburtshilfe

**Bild und Fall** · Photo essay

T. Hecking · K. Kübler

- 125 Auffällige zervikale Zytologie in der Schwangerschaft
Abnormal cervical cytology in pregnancy

Medizinrecht · Medical law

M. Pöschl

- 130 Das Recht der Fortpflanzungsmedizin 2015: Analyse und Kritik. Tagung am 27. und 28. November 2015 in Graz
Law and Reproductive Medicine 2015: Analysis and Critique. Conference on 27-28 November 2015 in Graz

Frauengesundheit in der Praxis · Practical aspects of womens health*H. Hof*

- 135 **Von Nahrungsmitteln ausgehende mikrobiologische Risiken in der Gravidität. Relevanz für Mutter und Kind**
 Microbiological risks from food products during pregnancy. Relevance for mother and child

Geschichte der Gynäkologie und Geburtshilfe · History of gynecology and obstetrics*H. Ludwig*

- 142 **Gianni Bonadonna, Mailand (1934–2015)**
 Gianni Bonadonna, Milan (1934–2015)

Verschiedenes · Miscellaneous

- 72 **Magazin · Magazine**
 74 **Update Gynäkologie · Update gynecology**
 76 **Medizinrecht · Medical law**

Termine · Forthcoming meetings

Impressum · Imprint

Titelbild: © Christian Schmidt | www.fotokollege.de

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Gynäkologe ist ein angesehenes Publikationsorgan und wendet sich an Gynäkologen in Praxis und Klinik. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung aus allen Bereichen der Frauenheilkunde und Geburtshilfe einschließlich Themen der Endokrinologie und Reproduktionsmedizin. Ergänzt wird das inhaltliche Spektrum durch interdisziplinäre Fachgebiete und Nachbargebiete wie die Onkologie, Chirurgie oder Innere Medizin sowie durch die Rubrik „Medizinrecht“.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Die Rubrik „Frauengesundheit in der Praxis“ behandelt fundiert Themen aus dem Arbeitsalltag des niedergelassenen Gynäkologen.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Gynäkologe is a respected publication organ for all gynecologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of gynecology.

The journal offers up-to-date information from all fields of gynecology and obstetrics including topics from the fields of endocrinology and reproductive medicine. The bandwidth of the journal's content is complemented by interdisciplinary and related topics from oncology, surgery, internal medicine, and legal medicine.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Gynäkologe* are reviewed.

Indexed in EMBASE and Scopus